

介護体験を 聞く会



ホームページ
http://www.yanagida-kaigo.co.jp/

第15回文化祭アンケート 集計結果報告 (漆原)

*文化祭ではあいにく台風が近づき、2日目は雨模様となりましたが、それでも初日の午前中デイケア室69名、三々五々館に62名、29日にはデイケア室59名、三々五々館43名の方が来場されました。

「28日分」
・原爆の映像をみせていただきありがたかったです。近いうちに船の記念館へ行ってみます。亡き夫はカラフト生まれで、終戦後随分ソ連に沈没させられる船があったと申してました。(80代女性)

・本人がとても良くしてくれと言って私達も喜んでおります。作品等を見ると一生懸命にやっている姿が目に見えてきます。ありがとうございます。(70代女性)

・戦争映画鑑賞をして、あらためて戦争のむごさを痛感しました。(90代女性)

・いつも大変お世話になっていきます。母は「毎日が楽しい」と言っており、元気になり、頭の回転もよくなったと感じました。ありがたうございます。「いろはかるた」がたいへんおもしろかったです。(50代男性)

・子供がとても喜んでいたので来てよかったです。(40代女性)
・戦争の悲惨さは今でもさびれる事なく感じます。この様な事は二度と起き

会報第190

平成29年十一月十二日発行

発行所…(有)明寿会

住所…川崎区中島1-13-3
電話044-2333-0061

*今月は十一月二十五日です。



文化祭作品展示

てはいけません。それにはまず、よく先輩たちの話を聞き、よく理解し、忘れないようにし、これから後の人にも伝えていかなければいけないのだと痛感しました。(60代女性)

・みんな元気で笑顔でがんばっているなと思った。(女性)
・スタッフの方々に日頃の御礼ができ、お話しができる良い機会です。

(女性)

・いつもお世話になっており、ありがとうございます。スタッフさんや利用者さんの雰囲気を知ることができるので助かっています。(女性)

・めいこ先生の似顔絵がみなさんの顔や言葉が見れてすてきだなと思いました。(10代女性)

・デイケアで「りんご」作ったのが楽しかったです。七福神が上手かったです。(10代女性)

・地域の中で頑張ってます。利用者の方の作品を見させていただきました。きれいに出来ていますね。とてもきれいで感心しました。ありがとうございます。(80代女性)

・いつも職員さんの仕事ぶりを見させていただき、一生懸命にやられている事に感心をしています。(60代女性)

・自分も病人なもので、朝と昼の血糖測定を終えないと身動きがとれない。母が認知症で、そっちに時間をとられるととりあえず来るだけに終わる。レンタルのDVDを作って今

年はこんな事やってみたいなを作るといいかも。(60代男性)

・ホームページを拝見し、コラムや介護体験を聞く会の新聞を見ては日々の糧としています。久々に自分の原点に還れて嬉しく思いました。今後とも外からではありませんが、勉強させていただきたいと思えます。(30代男性)

「29日分」
・各部署の作品がとても器用で感動しました。音楽療法では利用者様がとても楽しんで参加されているのが印象的でした。(30代女性)

・MCIについて勉強になりました。音楽療法も良かったです。

調理室の展示



たです。(40代女性)

・毎年文化祭来させてもらってますが、たくさん作品が飾られて利用者さんの能力に感じます。職員の皆様、ご苦労が多い事と思います。ありがとうございます。(60代女性)

・母がお世話になりました。ありがとうございます。(60代男性)

・皆さんの作品を見て本当に素晴らしいと思いました。1つ1つについてねいに折り紙を貼り付けたり、周りもきちんと型に貼られていて皆さんの熱意が感じられました。(60代男性)

・作品を作らせていただきました。とても楽しかったです。日頃お世話になりました。ありがとうございます。(女性)

・私の所は運動のみの施設なのでうらやましく感じるイベントが多々ありますね。これからもご利用者様の笑顔につながるようにがんばって下さい。(40代男性)

・みんな良くして頂いて考えさせられました。(70代女性)

・子どもにもわかることなども話さないのですか？少しむずかしいです。子どもにも興味を持ってやるような工夫をしてみても？(10代女性)

・わかりやすく頑張ってになりました。(10代女性)

・楽しい時間でした。認知症予防についていろいろ知れてよかったです。(30代男性)

・雨の中ご苦労様です。お話をいただき良い企画だなと思っていました。認知症に対しての寸劇やミニなど再度知識を見直せました。音楽療法では老若男女みなさんと唄えて楽しい時間を過ごせました。個人的には戦争、広島資料展示に感慨深く感じました。(50代男性)

・MCIについて貴重なお話しをありがとうございます。小職も普段の仕事において認知症の高齢者に関する機会が多くあり、また、症状の進行をみることも多くあります。予防や進行を止め、認知症患者の充実した日常の為に今回のお話は大変参考になりました。ありがとうございます。

・本日はありがとうございます。認知症予防に音楽療法が役立つことを説明して下さい、今後必要性を広めて、体験して下さる方が増えていけばと思っております。ありがとうございます。(30代男性)

『戦争体験者の方々と
の対談』

台風が近づく10月29日の午後、私たちは三々五々館にKさん、Hさん、Yさんをお招きしました。当事業所のスタッフが一人ずつ順番に話を聞かせていただきました。

＊Yさん…
出征したご主人の話や当時自分達は空襲警報が出るたびに防空壕へ避難をしたそうです。中でも印象的だったのは「日本軍が高射砲を撃つても到底届かない位置にB29は飛行していた様に見えるんだ。これじゃあ日本は勝てないなあと思ったものだよ」と言う当時口には出せなかったであろう言葉でした。

そのお話をされた上で、次のように言われたのです。「僕はとてもついていけるのですよ。足には破片も刺さったままで、上の歯も全部なくなってしまうました。でもね、そのお陰で命は何度も救われたのですよ。」

う言葉でした。Hさんは戦後の復興の中で坂本九さんの歌でとても励まされた。物が全くない中で、生活を工夫していたこと、今も生きていくことに感謝していることと話してくださいました。Kさんは当時海軍航空隊に所属し、飛行中何度も射撃を受け、今でも右足には破片が入ったままになっていると話して下さり、海に不時着する時、翼が海上に着く瞬間にはどうしても自らの顔が操縦桿に当たってしまった、上の歯は全て無く、海上で救助を待つも、一定時間を超えると死亡と判断され、救助が終了してしまいう恐怖と闘いながら泳ぎ続けたこともあると教えてくださいました。

しい事がいかにちつぽけな事か・・・戦争を体験し、生き抜いた方々の魂の強さを感じ、日々精進しなければならぬと改めて感じた貴重な時間でした。

文責・柳田ダイケア
杉山



10月文化祭で行った寸劇について

文化祭の会議にてお爺さん役として決まり、今回演じさせていただきまし

た。今回演じてみて思った事は、人に伝えるという事は難しい事だと感じました。練習ではセリフが棒読みだったり、言葉の使

い方では感情を伝えきれないので、セリフを変えてみたり、表情や動作も色々考えさせられました。何度も台本を読み、1回目より2回目。2回目より3回目。段々と出来る

ようになってきたかなと思いましたが本番になるとどうしても緊張しました。今回は入浴して忘れてしまった事例でしたが、

介護の現場では日々色々な対応をしています。寸劇で少しでも地域の方や、周囲の方に伝える事ができたと思うので次回は違ったテーマで演じてみるのも面白いのかなど、思いました。

柳田ダイサービス

板井



文化祭を無事終えて

実行委員長 嵐 麻理詠

デイケア室では、デイケア・デイサービス・グループホームの利用者の作品展示や、利用者が実際に食べている調理のご飯と作り方のレシピ、地域と連携を取って3カ所の事業所から栄養補助食品の試飲や栄養の概要、柳田診療所や漢方の歴史を展示したり、実際に来場者の方に体験が出来るコーナーをつくりました。体験コーナーでは、イージーウォークや、高齢者の体験グッズ、車椅子操作方

法などを行いました。当日はあいにくの雨で、来場者が前年度より少な

かったのですが、来て下さった方は展示鑑賞や体験コーナー、喫茶コーナーでみなさんとわいわいお話をしたりと楽しそう一面がみれました。高齢者疑似体験で実際に目が見えづらい環境や膝や肘が伸ばせず、耳が聞こえづらい状況を体験された方から、「こんな風になりたくない！」と大変さがよく分かった様子でし

た。人生始まりがあれば終わりがありますが、高齢者になつたとしても今、動ける状態を維持していきたいですね。健康な状態を維持するためには、「運動する」、「食べる」ことが大事だそうです。栄養補助食品では前年度よりシリーズが増えて展開することが出来ました。人は食べたものから出来ると言われていることか

ら、「食」の大事さが伝わるものですね。昔は食べられなくて栄養失調になる方がいましたが、今は食べるものが沢山あるのに栄養失調になる方がいるそうです。カロリーは摂れるけど、栄養が全くない食べ物が増えたことが原因だと言われています。栄養の大切さが伝わりましたね。

28日の来場者数：デイケア室69名 三々五々館62名 アンケート39枚
29日の来場者数：デイケア室59名 三々五々館43名 アンケート37枚
今回の文化祭を何で知りましたか？(複数回答可)

	28日	29日	合計
①家族から	7名	7名	14名
②知人から	1名	9名	10名
③職員から	15名	16名	31名
④勤務先・学校で	1名	1名	2名
⑤掲示板・店頭	6名	4名	10名
⑥その他	6名	4名	10名

2. 今回の文化祭に来場された主な理由に○印を付けて下さい(複数回答可)

	28日	29日	合計
①利用者(家族)の日頃の活動を知る	12名	12名	24名
②事業所の活動を知る	21名	14名	35名
③利用者座談会を聞く	1名	0名	1名
④認知症対応の知識を知る	5名	14名	19名
⑤戦争を知る	7名	4名	11名
⑥音楽療法を聞く	1名	9名	10名
⑦介護食を知る	7名	3名	10名

今回の文化祭では、以前と展示方法や場所を二カ所に分けるなど、大きく変化しました。前日にスタッフが集まり準備を行い、作品展示していた背面のボードを最初から作っていきました。木材を担ぐ人、組み立てる人、接着していく人と普段は中々行わない作業でしたが、みんな一致団結となり着々と完成させることが出来ました。

文化祭利用者座談会について (事前相談)

日時 10月28日

(土) 三々五々館

参加時間

13時30分

～14時30分

利用者様 DC市毛、熊谷、DS柳GH本間、堀田

一人10分間にする予定で質問形式で行います。自由にお話しすると收拾がつかなくなる事が予想される。お話し出来ない方もでてくるかもしれない為。

この他質問内容はまだ決定はしていないですが戦争のお話しや、川崎の有名な歌手である坂本九に関する事にしたいと思えます。

最後の10分間ですが子供達からの質問時間にしたと思います。

例1. 戦時中、戦後で苦労した事。(市毛、熊谷、柳、堀田)

2. 今の子供に伝えたい事等で考えています

3. 坂本 九について (本間)



・印象に残ったコーナーに○印を付けて下さい (複数回答可)

<デイケア室>

	28日	29日	合計
①柳田の歴史紹介	10名	9名	19名
②回想の樹	2名	2名	4名
③デイケア作品	8名	12名	20名
④デイサービス作品	9名	11名	20名
⑤グループホーム作品	15名	10名	25名
⑥調理・給食紹介	11名	4名	15名
⑦柳田居宅資料	3名	3名	6名
⑧栄養補助食品	8名	3名	11名
⑨めいこ先生の似顔絵	8名	8名	16名
⑩作品体験	5名	4名	9名
⑪高齢者の疑似体験	3名	2名	5名
⑫車椅子操作	0名	4名	4名
⑬イージーウォーク	0名	1名	1名
⑭その他	0名	1名	1名



<三々五々館>

	28日	29日	合計
①リリアン	4名	1名	5名
②戦争資料展示	9名	6名	15名
③広島資料展示	8名	4名	12名
④利用者座談会	1名	1名	2名
⑤戦争映画鑑賞	8名	3名	11名
⑥MCI (軽度認知症) について	3名	9名	12名
⑦認知症寸劇	1名	6名	7名
⑧音楽療法	1名	7名	8名
⑨その他	0名	0名	0名

